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注册制消息一出，即有股
民表示担忧：“那下周股市要跌
了吗？”

国金证券财富管理中心分
析师黄岑栋表示，短期内对市
场可能有一些心理上的影响，
但注册制的事情已经说了很
久，很多负面情绪已经被市场
有所消化了，所以影响也不会
特别大。

而注册制施行后，还需要
看发行节奏。因为投资者可能
会对于供应量的上升产生担
心。“若发行速度与今年上半年
相比是加快的，如超过20家，可
能会对市场有些影响。但如果
与今年整体的发行速度规模差
不多的话，影响就不会特别
大。”黄岑栋说。

兴业证券首席策略分析师

张忆东则认为，中短期来看，注
册制消息的影响是中性的，而
中长期来看则是利多的。因为
注册制本身是制度建设方面的
事，不会对市场趋势形成太大
影响。反而有助于整个资本市
场的新的优质标的能尽快地进
入到A股市场中来，有助于经济
转型和优化资源配置效率，是
明显的利多。 据新华社等

发行不会一堆企业“一股脑上”

曾曾自自称称月月薪薪八八千千的的常常小小兵兵落落马马了了
是中国电信董事长，出事或涉在联通任职期间旧事

股票发行注册制明年3月实行，市场短期影响不大

宽宽进进固固然然好好，，严严管管是是关关键键
正式实施前，还有两步骤要完成

12月27日，第十二届全国人
大常委会第十八次会议在北京
审议通过《关于授权国务院在实
施股票发行注册制改革中调整
<中华人民共和国证券法>有
关规定的决定（草案）》（简称《草
案》）的议案，授权国务院对拟在
上海证券交易所、深圳证券交易
所上市交易的股票的公开发行，
调整适用《中华人民共和国证券
法》关于股票公开发行核准制度
的有关规定，实行注册制度，具
体实施方案由国务院作出规定，
报全国人大常委会备案。

也就是说，中国国务院实施
股票发行注册制改革的举措获
得中国最高立法机关的修法授
权，推行注册制改革具有明确的
法律依据。

会议决定，该决定自2016年
3月1日起施行，实施期限两年。
这意味着中国资本市场将从明
年3月起实施股票发行注册制。
而这两个月内，关于注册制的安
排还有以下两个步骤要完成。

第一步，国务院根据授权，
对拟在沪深交易所公开发行上
市股票实施注册制、调整适用

《证券法》相关条款的具体事项
作出制度安排；第二步，证监会
根据国务院确定的制度安排，制
定《股票公开发行注册管理办
法》等相关部门规章和规范性文
件，对注册条件、注册机关、注册
程序、审核要求、信息披露以及
相应的事中事后监督管理等作
出全面具体的规定，经向社会公
开征求意见后公布实施。

注册制绝不是简单下放审核权

证监会在其官方网站刊文
认为，实施注册制，就是要真正
建立起市场参与各方各负其责
的责任体系，建立健全“宽进严
管、放管结合”的新体制，突出强
调切实保护投资者的合法权益，
严格规范市场参与各方的权利
义务，通过职责清晰、监管有力
的法律责任规范，建立起强有力
的法律约束机制。

证监会表示，注册制改革绝
不是简单的下放审核权力，而是
监管方式的根本转变。实施注册
制以后，审核的重点在于信息披
露的齐备性、一致性和可理解
性，不再对企业发展前景和投资

价值作判断，信息披露的真实
性、准确性、完整性均由发行人
和中介机构负责。

从这个意义上讲，监管层对
于信息披露的审核把关要求会
更加严格，对于欺诈发行等违法
违规行为查处和打击会更加有
力，对于投资者合法权益的保护
措施会更加有效。

证监会表示，下一步将依照
全国人大的授权决定，认真落实
国务院关于实施股票发行注册
制改革的工作要求，抓紧做好配
套规则的制定及其他各项准备
工作，积极稳妥、平稳有序地推
进注册制改革。

8月28日，济南一家股票大厅，股民们紧盯大盘，盘算如何跟上新的形势。（资料片）
本报记者 周青先 实习生 刘海天 摄

27日，全国人大常委会审议通过了《关于授权国务院在实施股票发行注册制改革中
调整适用〈中华人民共和国证券法〉有关规定的决定》，这意味着喊了许久的注册制真的
要来了。那么，它究竟是不是政府对于审核权的简单下放？施行后，又会给股市带来什么
样的影响？

据中纪委消息，中国联通原
党组书记、董事长，现中国电信
党组书记、董事长常小兵涉嫌严
重违纪接受组织调查。目前，他
也是中国三大电信运营商中落
马的首个“一把手”。今年1月15日
至16日，在中国联通召开的2015
年工作会议上，时任董事长的常
小兵就之前中央专项调查首次
作出表态时曾称，执纪问责要动
真碰硬。已经年满58岁的他一定
不会想到，最后动真格会动到自
己头上。

今年8月份，常小兵刚从
中国联通董事长的位置上调任
中国电信董事长。就在上周举
办的乌镇第二届世界互联网大
会上，常小兵还以中国电信党
组书记、董事长身份出席。在习
总书记视察中国电信展台时，
他还亲自进行了讲解。

谁也不会想到，一周后，

等待他的是涉嫌严重违纪被调
查的结局。他所在的办公室
门上，则被贴上了一张长长
的封条。而他在运营商漫长
的16年职业生涯，也随之走
到了尽头。

因其在中国电信任职不
久，外界猜测，常小兵被双规
可能还是源于其任职中国联

通董事长期间有违规行为。新
华社旗下《财经国家周刊》称，
常小兵可能因在香港、北京的
两处房产涉案，或因其亲戚在
广东的关联公司从中国联通
获利被查，也可能是在2011年
前后的部分决策涉嫌利益输
送，还有可能是被2014年涉案
的联通高管牵出。

2014年11月，中央巡视组
曾进驻中国联通。之后不久，负
责联通3G、4G网络建设的中国
联通网络分公司副总经理兼网
络建设部总经理张智江，和中
国联通信息化和电子商务事业
部原总经理宗新华即告落马。
多名中国联通内部人士称，两
人都是常一手提拔的干将。

>> 一周前还给领导人作过讲解

其实，常小兵在今年已经
多次成为外界关注的焦点。首
先引发舆论非议的是，今年3
月，常小兵在接受媒体采访时
表示，自己现在薪水为税后每
月8000元人民币。知情人士
称，8000元只是常的“基本工
资”而已。更有媒体称，此说法
偷换了概念，避重就轻。

根据中国联通2014年财

报披露，常小兵当年的薪酬为
人民币107 . 5万元。而且，这还
仅仅是常小兵年度薪酬的一
部分。如果算上股票收益，更
会高得惊人。去年，常小兵就
曾两次减持联通港股，套现
800多万港元。

自从2004年11月常小兵
出任中国联通董事长、党组书
记以来，他已经执掌中国联通

近十一年。他主政联通期间，
最让人印象深刻的就是联通
在3G时代的快速崛起。当时，
国家给中国联通全球通用的
3G制式牌照WCDMA，凭借制
式优势加上众多3G手机终端
支持，使得中国联通在3G时代
业务做得风生水起，一度压住
了移动的风头。而且，中国联
通 还 是 第 一 家 引 入 苹 果

i P hone的运营商，此后凭借
iPhone给中国联通发展了大
量的高端用户。

但是，当中国进入 4G时
代后，由于移动在 4G技术上
的提前强势起跑，中国联通颇
受压力，已经连续多个月度出
现用户数量下滑，业绩不佳。
这也是外界猜测联通和电信
想要合并的原因之一。

>> 年薪百万却称月薪八千

常小兵出事的最大影响，
是为通信市场调整和运营商
格局演变带来新变数。

过去几年间，中国电信与
中国联通合并的传言一度甚
嚣尘上，但伴随铁塔公司成
立、三大运营商高管互换的落
定，该传言逐渐销声匿迹。现

在，很多人开始重新猜测，此
事是否两大运营商真正走向
合并的先兆。

在 王 晓 初 履 新 中 国 联
通后，中国联通已初步制定
了《 联 通 和 电 信 4 G 网 络 的
共享建议》，提出了包括基
站、机房、传输在内的资源、

技术共享路径，甚至融合计
费，并且建议两大集团成立
集团、省、市三级专项工作
组，保障深度合作工作的开
展。

而2015年12月11日，中国
电信与中国联通更在北京宣
布，将共同促进六模全网通终

端发展，这也是历史上首个由
两家运营商共同主办的发布
会。

可以说，现在，常小兵出
事后的管理真空，为日后两家
公司的合并创新了一个最佳
契机。

据财新、澎湃等

>> 或将影响电信与联通的合并重组

常小兵（资料片）
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